
1 / 3 

 

证券代码： 300014                             证券简称：亿纬锂能 

 

惠州亿纬锂能股份有限公司 

 投资者关系活动记录表  

  编号：2021-003 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 ■电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

开源证券薛涛、广发证券李航、民生证券于潇、中信证券吴威辰、瑞银

证券沈微、平安证券王子越、天风证券孙潇雅、申万宏源黄华栋、国泰

君安石岩、西部证券朱柏睿、长江证券叶之楠、招商证券刘珺涵、玖鹏

资产陈勇、华泰证券边文姣、东吴证券岳斯瑶等投资者。 

时间 2021年 8 月 27日（周五）10:00-11:15 

地点 惠州亿纬锂能股份有限公司 6612号会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书兼财务负责人：江敏女士 

证券部：黄远庭先生、冉飞先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、董事会秘书兼财务负责人江敏女士介绍公司情况 

    1、2021 年上半年整体情况 

2021 年上半年公司实现收入 65.6 亿元，同比增长 106.54%。归母

净利润 14.95亿元，同比增长 311.49%。归功于上半年公司各项业务经

营情况良好，电池产能和市占率提升带来出货的增加。 

其中，消费电池收入 26.69 亿元，同比增长 47.03%。在消费电池

板块，坚持以优质产品巩固优势地位，新产品扩展新的市场，保持消费

电池板块持续稳定增长。其中锂原电池广泛应用在各类智能表计、智能

交通、智能安防、医疗器械等领域，继续保持龙头地位，出货稳定。公
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司另一优质产品三元圆柱电池产能稳步提升且稳定生产出货中，在电动

工具、两轮电动车等下游市场保持旺盛需求的前提下，出货量将会持续

稳定增长。 

动力电池收入 38.9 亿元，同比增长 185.95%。经过五年的布局，

公司动力电池结构初步完成建设，优势产品和技术逐步形成，客户群在

不断的扩大，未来增长可期且充满信心。2021 年是公司动力电池起步

的元年，未来三到五年将保持快速增长。 

   另外今年公司重点布局上游产业链，已经在正极、隔膜、电解液等

原材料端以及镍、钴、锂等资源端与相关优质公司形成合作，包括实质

上拥有了采矿权的矿资源。确定了关于回收镍产品定向循环供应的合

作，包括公司平行公司的自主回收材料能力建设。一方面是公司对清洁

能源、对环保经济的努力，另一方面也是匹配公司产能建设，保障供应

链稳定，降低原材料价格波动对产品成本的影响，为公司大力发展电池

业务提供坚强的后盾。 

    公司刚刚发布了升级的愿景：打造最具创造力的锂电池龙头企业，

为人类可持续发展做出突出贡献。我们也会朝着这个愿景一直努力下

去！ 

二、江敏女士回答投资者提问 

问题 1：磷酸铁锂动力电池的情况怎样？ 

回复：您好，公司今年第二季度磷酸铁锂电池的出货环比是有提升的，

公司现有产能的整体产能利用率达到了 95%以上，今年年底会有新的磷

酸铁锂电池产能投产，新产能主要应用在储能、乘用车、客车和专用车

领域，明年磷酸铁锂电池出货会有一个比较大的增长。 

 

问题 2：所得税费用下降比较多的原因是什么？ 

回复：公司在上半年对第二期股权激励计划开始行权，股票实际行权时

的公允价格与当年激励对象实际行权支付价格的差额及数量，依照税法

规定进行税前扣除，当期产生可抵扣暂时性差异，带来递延所得税费用

的减少。 
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问题 3：三元圆柱电池情况怎么样，是否会扩产？ 

回复：目前三元圆柱电池主要应用在电动工具、两轮电动自行车、电动

平衡车等市场，下游需求非常旺盛，今年基本都处于一个满产满销的状

态。三元圆柱电池后续会建新产能，预计新产能在明年可以投产。 

 

问题 4：半年报里显示境外业务毛利率有下降，请问原因是什么？ 

回复：境外业务毛利率下降主要是基于会计政策的变更，运费由期间费

用调整到了营业成本，公司业务利润率实际没有太大变化。 

 

问题 5：明年磷酸铁锂电池出货的增长点在哪？ 

回复：明年磷酸铁锂出货在储能业务上会有比较明显的增长，其次是在

乘用车、专用车领域的增长。 

 

问题 6：请问国内业务毛利率提升的原因是什么。 

回复：一方面公司消费电池业务随着收入的增长盈利能力也得到提升，

另一方面公司动力电池随着产能的释放，产能利用率得到提升，带来整

体成本的下降。 

 

问题 7：请问在动力电池领域会出高镍三元电池吗? 

回复：公司一贯坚持以科技创新推动高质量发展，后续会根据客户的实

际需求来实行。 

 

问题 8：请问未来会采取什么样融资方式？ 

回复：公司采用多元化的融资方式，目前以债务融资的方式为主。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021年 8 月 27日 

 


